

[Otro nuevo talento]

León Trotsky

Junio de 1930

(Version al castellano desde “[Un autre nouveau talent](#)”, en [Leon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky.)

Solo han pasado unos meses desde que Molotov difundió en la Internacional Comunista la idea de dar por terminado el combate ideológico contra el “trotskysmo”. Pues bien, las publicaciones de la IC, empezando por las del PC soviético, vuelven a dedicar innumerables columnas y páginas a la lucha contra “el trotskysmo”. Incluso el muy honorable Pkrovsky, encargado de la labor de instruir a la juventud, fue enviado a las trincheras en el frente. Esto se corresponde aproximadamente con el período de la guerra imperialista en el que Alemania recurrió a la movilización de reservistas de cuarenta y cinco a cincuenta años. Este hecho por sí solo sugiere serios temores sobre la condición de la frente estalinista. Afortunadamente, el decano de la historiografía marxista no solo tiene nietos, sino bisnietos. Uno de ellos es S. Novikov, autor de un artículo sobre la autobiografía de L. D. Trotsky.

Este joven talento estableció inmediatamente un récord al demostrar que es posible llenar una página y media impresa sin presentar un solo hecho ni formular una sola idea. Una habilidad tan excepcional solo podía haber sido desarrollada bajo la dirección de un maestro experimentado. Y la pregunta salta a la mente: ¿no fue Vladimir Manuilsky, en las horas que pudo robar a la Internacional Comunista, quien tomó a Novikov bajo su ala, este niño bendecido del “tercer período”? ¿O tal vez Manuilsky no tuvo que alimentar a este joven talento? Quizá simplemente hizo uso de... su propio talento. No vamos a poner a prueba la paciencia del lector. Novikov es Manuilsky, el mismo Manuilsky que escribió en 1918 que Trotsky había salvado al bolchevismo ruso de la estrechez nacional y lo había convertido en una corriente de ideas mundial. Ahora Manuilsky escribe que Stalin salvó al bolchevismo del trotskysmo y lo fortaleció así definitivamente como corriente ideológica en el sistema solar.

¿Pero nos equivocamos al identificar al pequeño Novikov con el gran Manuilsky? No, no nos equivocamos. No llegamos a esta conclusión a la ligera ni por casualidad, sino mediante una investigación exhaustiva. Para ser exactos, hemos leído las cinco primeras y las cinco últimas líneas. Esperamos que nadie nos pida que hagamos más. Pero “¿por qué se escondería Manuilsky tras la firma de Novikov?”, se preguntarán. ¿No está claro que así la gente pensará que, si Novikov es tan invencible, ¿qué debe ser Manuilsky!

No nos repetiremos. Los motivos de Manuilsky son los mismos que los de Lozovsky para convertirse en “Radovoy”¹. El prestigio de estas personas requiere ser reacondicionado, al igual que los pantalones brillantes necesitan un lavado especial.

[Edicions Internacionals Sedov](#)

Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)



germinal_1917@yahoo.es

¹ Ver en esta misma serie de nuestras EIS: “[[¿Francia en período de revolución?](#)]”.